

神仏が共に刻んだ歴史（いにしえの日光山）

輪王寺は日光を開山した勝道上人による四本龍寺を起源としています。日光山の中、心的な寺院として発展し、1653（承応2年）に三代将軍家光公の靈廟である大猷院が造営されると、徳川幕府の尊崇を集めるようになりました。

明治政府の神仏分離令によって混乱しましたが、これを乗り越え、現在に至っています。

日光山輪王寺



半解体修理の様子を工事期間中に限り回廊から見ることができます。

【三仏堂】（重文）

日光の三山（男体山、女峰山、太郎山）を御神体とみる山岳信仰との習合により、その本地仏の千手観音（男体山）、阿弥陀如来（女峰山）、馬頭観音（太郎山）が祀られています。慈覚大師円仁が比叡山の根本中堂を模して建立したともいわれています。建物は創建当時は滝尾神社近くにありましたが、鎌倉三代将軍源実朝公によって

照宮創建によって現在の二荒山神社付近に移り、明治の神仏分離によって今の場所に移築されました。現在、2020（平成32）年の完了を目指して本堂の半解体修理を行っています。

【開山堂】（重文）

日光を開いた勝道上人を祀る靈廟です。1720（享保5）年ごろに造営されたもので、重層宝形造、総弁柄朱漆塗の建物です。木造の本尊地蔵菩薩、勝道上人座像が安置され、毎年4月1日には開山会法要が営まれています。開山堂の裏に、五輪の塔が立つ勝道上人の墓があります。

輪王寺にはほかにも多数の貴重な建造物があり、見飽きることがありません。



山岳修驗道のなごりを残す、強飯式の様子。

東照宮が白と金を基調にしているのに対し、大猷院は金と黒を基本としており、金箔も東照宮よりも、東照宮と同じ「権現造」です。第一級の技術者の手による江戸時代初期の代表的な建築で、国宝に指定されています。彫刻、漆塗、彩色、錆金具などの建築装飾に優れており、目立たない部分にもさまざまな技巧が凝らされています。

東照宮が白と金を基調にしてい

るのに対し、大猷院は金と黒を基

本としており、金箔も東照宮よりも、

赤みがかったものを使用しています。

東照宮の中では一番小さな

門ですが、細かい地紋彫の彫刻

に指定されています。彫刻、漆塗、

彩色、錆金具などの建築装飾に優

れており、目立たない部分にもさ

まざまな技巧が凝らされています。

東照宮の中では一番小さな

門ですが、細かい地紋彫の彫刻

に指定されています。彫刻、漆塗、

彩色、錆